
様式２  

日進市障害者自立支援協議会 専門部会実施報告書 

報 告 者 直井 ゆうか 市確認欄  

専門部会名 第 1 回 就労部会 

日   時 令和３年４月９日（金）１４時３０分～１６時３０分 

会   場 日進市障害者福祉センター 大会議室 

出 席 者 
部会員 １１名 市職員 ４名 事務局 ４名 

※出席者名簿は、別添のとおり 

傍 聴 者 有り（   名：別添名簿のとおり） ・ なし  

 
報告・検討 

の内容 

① 令和３年度の部会長・副部会長の選任について 
② 令和３年度「福祉的就労説明会及び事業所見学バスツアー」の

動画について 
③ その他 

添付資料 別添のとおり 

 
 

 
主な意見 

 
 

 

①任期は自立支援協議会専門部会運営要領に沿い、3 年となった。

伊藤部会長からの推薦により部会長は竹内由美子様、竹内様の指

名により副部会長は春田雄亮様に決定。 
 
 
②三好特別支援学校の保護者への周知が課題。 
→担任から書類を一括で渡した中に動画の案内を封入していた

ため、個別での説明ができていなかった。三好特別支援学校

高等部の担任教員に昨年度制作した動画を視聴していただ

き、保護者に内容を伝えられるよう動画の内容を理解してい

ただく。（4/15 動画を公開する。） 
また、市内特別支援学級に通学しているお子さんの保護者や、

市民に広く知っていただくため、今年度作成する動画は広報に

っしんおよび市のホームページに情報を掲載する。 
 
〇アロハのサンプル動画を視聴。 
制作期間はどのくらいか…1 本 3～4 日。全ての事業所で 2 週間

くらいの予定。サンプル動画を依頼したことで、 
・iPhone で撮影する場合は横撮りがよい。 



・風の音や車の音、言い間違いはそのまま残る。 
・十分に資料を揃えてアロハに渡すことで、情報の間違い等な

く制作できる等のことがわかった。 
→アロハに依頼することに決定。 

 
〇動画を事務局で全ての事業所分撮影に行くのかについて 
 →各事業所からは動画ではなく静止画、写真の提出プラス数十

秒の PR 動画の提出でアロハが編集する。 
   
〇三好特別支援学校高等部の進路スケジュールが変更となってい

る。 
 →事務局資料の修正が必要。 
 
〇動画協力先について 
 →例年バスツアーをお願いしている事業所には、他市町であっ

ても依頼しては。（市内に A 型と移行が少ないため） 
 
〇事業所に依頼する段階で、広く公開されることを伝える。 
 
 
③＜地域福祉課より＞ 
エスプールから日進市長に行政連携の話があった。パンフレッ

トで説明。現段階では受ける前提で話が進んでいるわけではな

く、今後見学等を考えている。 
事業所や相談員からご意見や情報があれば地域福祉課まで。 
 

 ＜前回出た意見について＞ 
自立支援協議会で話し合われた部会の役割を、次の部会で伝達

するということを確認した。 

今回確認事項 ①  
 
令和 3 年度「福祉的就労説明会」及び「バスツアー」につい

て 

次回検討課題 

 
① 
 

令和 3 年度「福祉的就労説明会」及び「バスツアー」につい

て 

  

次回開催日時 令和３年６月１１日（金）１４時３０分から 

次回会場 日進市障害者福祉センター 大会議室 

 



 
日進市障害者自立支援協議会 専門部会出席者名簿 

専門部会名 第１回 就労部会 

日   時 令和３年４月９日（金） 

会   場 日進市障害者福祉センター 大会議室 

 

専門部会員 

①  千葉 大樹  ⑨  鈴木 英雄  

②  安藤 真希人（欠席） ⑩  井上 亘  

③  今仲 良子  ⑪  伊藤 優子  

④  水谷 公哉  ⑫  加藤 和広（欠席）  

⑤  古田 知子（欠席）  ⑬  草野 圭一  

⑥  春田 雄亮  ⑭  竹内 由美子  

⑦  真柄 文子  ⑮  幸村 朋子  

⑧  近藤 公秀（欠席）   

（市職員）  

①  野村 圭一  ③  長草 梨香  

②  佐々木 和哉  ④  眞野 駿太  

（事務局）  

①   石川 博之  ④  直井 ゆうか  

②  福田 有輝  ⑤  森 彩(欠席) 

③  宮川 みどり   

 



様式２  

日進市障害者自立支援協議会 専門部会実施報告書 

報 告 者 直井 ゆうか 市確認欄  

専門部会名 第 2 回 就労部会 

日   時 令和３年６月１１日（金）１４時３０分～１６時３０分 

会   場 日進市障害者福祉センター 大会議室 

出 席 者 
部会員 9 名 市職員 ４名 事務局 ４名 

※出席者名簿は、別添のとおり 

傍 聴 者 有り（   名：別添名簿のとおり） ・ なし  

 
報告・検討 

の内容 
 

➀福祉的就労説明会動画作成の進行状況 
②就労部会の今年度の取り組みについて 
③自立支援協議会で報告する、就労部会の活動報告・今後の取り

組みについて 
④エスプールプラスの進捗状況 

添付資料 別添のとおり 

 
 

 
主な意見 

 
 

 

①福祉的就労説明会動画作成の進行状況 
〇アロハ春田さんより説明 
 ・６月１４日までにセンターにメールで仮完成のデータを送付。 
 センターから各事業所にメールでデータを送付し、６月２５日

までに修正箇所を確認していただくよう依頼。修正箇所があれ

ば直接アロハに伝えていただく。 
〇配布資料について 
 ・説明会を会場で開催していた時には各事業所からパンフレッ

トを提供していただいていたが、動画を視聴していただくため、

案内を載せたチラシを配布する。 
 ・チラシの配布先は放課後等デイサービス、学校関係のほか、

相談員から直接渡していただく。 
 ・協力していただける事業所には QR コードを掲載していただ

く。 
〇三好特別支援学校高等部担任の先生のアンケートについて 
 ・アンケート結果を報告。 
 
 



②就労部会の今年度の取り組みについて 
〇例年、年度の後半は企業交流会を行っているが、今年度はアク

トで主催する交流会は広域で開催しようと考えており、詳細も

未定のため取り組む内容の検討が必要。 
 ・就労部会が独自に事業所の課題を持ち寄り交流会を開催。開

催時間は夕方。 
・一般企業であれば、悩み、意見をよく聞くところから必要。

それを今後の取り組むべき事業にフィードバックする。 
 ・雇用促進のため、障害者雇用の手続きのためのノウハウを伝

える機会があるとよい。 
…等の意見があがる。今後協議する。 

 
③自立支援協議会で部会長が報告する、就労部会の活動報告・今

後の取り組みについて 
〇案を確認。調査研究方法の検討を今後考えていく。 
 
④エスプールプラスの進捗状況 
〇市職員から状況を説明。市として協定を結ぶことは現段階では

考えていない。エスプールからのアプローチもないとのこと。 
 
 

今回確認事項 

➀福祉的就労説明会動画作成の進行状況 
②就労部会の今年度の取り組みについて 
③自立支援協議会で報告する、就労部会の活動報告・今後の取り

組みについて 
④エスプールプラスの進捗状況 

次回検討課題 ①令和 3 年度後半の取り組みについて 

次回開催日時 令和３年８月２０日（金）１４時３０分から 

次回会場 日進市障害者福祉センター 大会議室 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
日進市障害者自立支援協議会 専門部会出席者名簿 

専門部会名 第２回 就労部会 

日   時 令和３年６月１１日（金） 

会   場 日進市障害者福祉センター 大会議室 

 

専門部会員 

①  千葉 大樹  ⑨  鈴木 英雄（欠席）  

②  安藤 真希人（欠席） ⑩  井上 亘（欠席） 

③  今仲 良子  ⑪  伊藤 優子  

④  水谷 公哉  ⑫  加藤 和広  

⑤  古田 知子（欠席）  ⑬  草野 圭一  

⑥  春田 雄亮  ⑭  竹内 由美子（欠席）  

⑦  真柄 文子  ⑮  幸村 朋子  

⑧  近藤 公秀（欠席）  

（市職員）  

①  野村 圭一  ③  長草 梨香  

②  佐々木 和哉  ④  眞野 駿太  

（事務局）  

①   石川 博之  ④  直井 ゆうか  

②  福田 有輝  ⑤  森 彩(欠席) 

③  宮川 みどり   

 



 

報 告 者 宮川みどり 市確認欄  

専門部会名 第３回 就労部会 

日   時 令和３年８月２０日（金）１４時３０分～１６時３０分 

会   場 日進市障害者福祉センター 大会議室 

出 席 者 
部会員 ８名 市職員 ４名 事務局 ４名 

※出席者名簿は、別添のとおり 

傍 聴 者 有り（   名：別添名簿のとおり） ・ なし  

 
報告・検討 

の内容 
 

➀愛知学院大学日進キャンパス旧第 2 食堂後利用プロジェク

トについて 
②自立支援協議会本会の報告 
③前回の振り返り 
④福祉的就労説明＆事業所紹介動画について 
⑤地域生活支援事業について 
⑥企業交流会について 
⑦その他 

添付資料 別添のとおり 

 
 

 
主な意見 

 
 

 

① 愛知学院大学日進キャンパス旧第 2 食堂後利用プロジェク

トについて 
〇愛知学院大学特任教授牧野光朗先生、日進市産業政策部農

政課課長祖父江さんに来所いただき、プロジェクトの説明

を実施。 
【概要】愛知学院大学では、日進キャンパスの社会学部を名

古屋市内のキャンパスに移行している。これに伴い日進市キ

ャンパスの学生が 10,000 人から 5,000 人に減るため、日進キ

ャンパスの第 2 食堂を今年度で閉鎖する予定。その跡地を改

修し、障害のある方が就労する場として水耕栽培を行えるよ

うにしたい。まずはキャンパスのある日進市内の障害福祉サ

ービス事業所からプロジェクトに参加してくれる事業所を募

りたい。 
→改修費用は愛知学院大学が交付金等を申請して実施す

る。 
→水耕栽培をすることは決まっているが、どういった形で障

害福祉サービス事業所にかかわってもらうかは今後検討

様式２  

日進市障害者自立支援協議会 専門部会実施報告書 



となっている。しかし交付金を申請する時期を考えると、

令和 4 年 2 月か 3 月には運営方法が決まっている必要が

ある。時間もあまりない。 
→9 月 2 日（木）に愛知学院大学で大阪府立大学の植物工

場研究センター・アドバイザーの増田先生を招いて愛知学

院大学日進キャンパス旧第 2 食堂後利用推進協議会の勉

強会がある。オブザーバーも意見が言える会なので、そこ

に竹内さんと真柄さんに出席してもらい、情報を持ち帰っ

てもらう。 
② 自立支援協議会本会の報告 

部会長竹内さんより報告。本会でも福祉的就労説明会と動

画への評価が高かったとのこと。 
③ 前回の振り返り 

議事録を用いて振り返り 
④ 福祉的就労説明会＆事業所紹介動画について 
〇8 月 11 日に児の事業所にメールで動画の周知を依頼した。

現在動画再生数は 160 回程度と伸びていない。今後も周

知が課題。三好特別支援学校の保護者さんには井上先生を

通じて渡してもらう。中・高校合計 28 名。また 9 月 14
日の特別支援教育コーディネーター研修（緊急事態宣言に

より延期となり代替日は未定）があるので各小・中学校の

特別支援級の保護者さんに渡してもらえるようチラシを

配布する。10 月 13 日に児の事業所交流会があるので、そ

こでも配布を行う予定。 
〇各事業所のホームページ、Twitter、LINE で周知をお願

いしていく。 
⑤ 地域生活支援事業について 
〇日進市障害者福祉計画の中で、就労部会の役割の一つとし

て障害のある人が就労するために支援を検討していくこ

とが挙げられている。実現可能な支援方法について調査検

討を行っていくために、まず日進市の地域生活支援事業を

知るところから始める。 
日進市役所地域福祉課野村さんより日進市の地域生活支援

事業の説明を実施。 
部会で使えるお金を、地域生活支援事業にあてはめられな

いか課内で検討している。部会で任意事業の(8)協議会に

おける地域資源の開発・利用促進の支援にあてはめられる

かという検討になる。ほかにも細則があるので当てはまる

かはわからない。 
→各事業所で就職するうえで出てきている困りごとを持

ち寄り、検討することに。 



 
 

 

⑥ 今年度の企業交流会について 
今年はアクトとは別に行うことになった。どのような形で

行うか、どんなことを聞きたいか、次回の部会に意見を持

ち寄る。 

今回確認事項 

➀愛知学院大学日進キャンパス旧第 2 食堂後利用プロジェク

トについて 
②自立支援協議会本会の報告 
③前回の振り返り 
④福祉的就労説明＆事業所紹介動画について 
⑤地域生活支援事業について 
⑥企業交流会について 

次回検討課題 

 
① 愛知学院大学日進キャンパス旧第 2 食堂後利用プロジェク

トについて 
② 地域生活支援事業について 
③ 企業交流会について 

 

次回開催日時 令和３年１０月８日（金）１４時３０分から 

次回会場 日進市障害者福祉センター 大会議室 



日進市障害者自立支援協議会 専門部会出席者名簿 

専門部会名 第３回 就労部会 

日   時 令和３年８月２０日（金） 

会   場 日進市障害者福祉センター 大会議室 

 

専門部会員 

①  千葉 大樹（欠席）  ⑨  鈴木 英雄  

②  安藤 真希人  ⑩  井上 亘（欠席） 

③  今仲 良子（欠席）  ⑪  伊藤 優子（欠席）  

④  水谷 公哉（欠席）  ⑫  加藤 和広  

⑤  古田 知子（欠席）  ⑬  草野 圭一  

⑥  春田 雄亮  ⑭  竹内 由美子  

⑦  真柄 文子  ⑮  幸村 朋子  

⑧  近藤 公秀（欠席）  

（市職員）  

①  野村 圭一  ③  長草 梨香  

②  佐々木 和哉  ④  眞野 駿太  

（事務局）  

①   石川 博之  ④  直井 ゆうか  

②  福田 有輝  ⑤  森 彩(欠席) 

③  宮川 みどり   

 



 

報 告 者 直井ゆうか 市確認欄  

専門部会名 第４回 就労部会 

日   時 令和３年１０月８日（金）１４時３０分～１６時３０分 

会   場 日進市障害者福祉センター 大会議室 

出 席 者 
部会員 １２名 市職員 ３名 事務局 ４名 

※出席者名簿は、別添のとおり 

傍 聴 者 有り（   名：別添名簿のとおり） ・ なし  

 
報告・検討 

の内容 
 

①前回の振り返り 
②愛知学院大学日進キャンパス旧第 2 食堂後利用プロジェク

トについて 
③皆さんが考える、就労するまでの課題について 
④令和３年度 企業交流会について 

添付資料 別添のとおり 

 
 

 
主な意見 

 
 

 

① 前回の振り返り 
議事録を用いて振り返り 

② 愛知学院大学日進キャンパス旧第 2 食堂後利用プロジェク

トについて 
※部会長より報告。プロジェクト参加者：部会長竹内さん、

部会員真柄さん。 
〇9/2 にプロジェクトとして第２回目の講義。（講師：大阪

府立大学名誉教授増田氏）また、9/29 特例子会社中電ウイ

ングの視察にも出席。そして 10/7、建屋にかかる費用等に

ついて三信金属株式会社より講義。 
〇話を受ける具体的な事業所や会社はまだ決まっていない

状況。愛知学院大学は雇用しない。 
〇就労部会に参加していない市内事業所への周知をしては。 
〇今後も部会長と真柄さんが出席予定。 

③ 皆さんが考える、就労するまでの課題について 
〇第３回で提案した「各事業所での困りごと」について持ち

寄った意見をひとりずつ発表。 
 （別添のとおり） 
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〇多く挙がった意見 
・職場のイメージも持つことができないまま社会に出るこ

とになる。実際に働いてみる等体験する場があったら違う

のではないか。 
・企業と本人の希望の間でミスマッチが起きやすい。求人

の時点でどのような職場か、どのような人材を求めている

かわかればミスマッチが起こりにくいのでは。 
 等 

 〇これらの意見をまとめ、次回の部会で提示する。 
④令和３年度 企業交流会について 

〇コロナ禍のため Zoom 開催の案を事務局から提案。 
→承認。 
日時は会場の都合もあり、2 月 4 日（金）午後の予定。 
〇合理的配慮や、精神障害・発達障害の方のフォローにつ

いての不安等について話せればという意見あり。 

今回確認事項 

①前回の振り返り 
②愛知学院大学日進キャンパス旧第 2 食堂後利用プロジェク

トについて 
③皆さんが考える、就労するまでの課題について 
④令和３年度 企業交流会について 

次回検討課題 

 
① 愛知学院大学日進キャンパス旧第 2 食堂後利用プロジェク

トについて 
② 就労するまでの課題について 
③ 令和３年度 企業交流会について 

 

次回開催日時 令和３年１２月１０日（金）１４時３０分から 

次回会場 日進市障害者福祉センター 大会議室 



日進市障害者自立支援協議会 専門部会出席者名簿 

専門部会名 第４回 就労部会 

日   時 令和３年１０月８日（金） 

会   場 日進市障害者福祉センター 大会議室 

 

専門部会員 

①  千葉 大樹  ⑨  鈴木 英雄  

②  安藤 真希人  ⑩  井上 亘  

③  今仲 良子  ⑪  伊藤 優子  

④  水谷 公哉（欠席）  ⑫  加藤 和広  

⑤  古田 知子（欠席）  ⑬  草野 圭一  

⑥  春田 雄亮  ⑭  竹内 由美子  

⑦  真柄 文子（欠席）  ⑮  幸村 朋子  

⑧  竹延 朋久   

（市職員）  

①  野村 圭一  ③  長草 梨香  

②  佐々木 和哉  ④  眞野 駿太（欠席）  

（事務局）  

①   石川 博之  ④  直井 ゆうか  

②  福田 有輝  ⑤  森 彩（欠席）  

③  宮川 みどり   

 



 

報 告 者 宮川みどり 市確認欄  

専門部会名 第５回 就労部会 

日   時 令和３年１２月１０日（金）１４時３０分～１６時３０分 

会   場 日進市障害者福祉センター 大会議室 

出 席 者 
部会員 ８名 市職員 ４名 事務局 ４名 

※出席者名簿は、別添のとおり 

傍 聴 者 有り（   名：別添名簿のとおり） ・ なし  

 
報告・検討 

の内容 
 

① 前回の振り返り 
②愛知学院大学日進キャンパス旧第 2 食堂後利用プロジェク

トについて 
② 就労するまでの課題について 
④令和３年度 企業交流会について 

添付資料 別添のとおり 

 
 

 
主な意見 

 
 

 

① 前回の振り返り 
議事録を用いて振り返り 

② 愛知学院大学日進キャンパス旧第 2 食堂後利用プロジェク

トについて 
プロジェクト参加者：部会長竹内さんより報告 
10 月に日進市介護福祉課より日進市内の就労系事業所に

今回のプロジェクトについてお知らせし、日進市内からあ

るく日進赤池、SOWHAT、じゃんぐるじむが事業の説明会

に参加。検討の結果、あるく日進赤池と SOWHAT は事業

への参加を断念し、じゃんぐるじむが労務委託を受ける方

向で検討していかれることになった。12 月 8 日に愛知学院

大学日進キャンパス旧第 2 食堂後利用推進協議会の中で経

過報告を行った。 
新たに JA あいち尾東に販促協議会に入ってもらって、販

売ルートを検討している。 
→コープあいち加藤さんより、「ある程度量が生産できれば

お手伝いできるかもしれない。」と申出あり。竹内さんから

協議会に確認してみることになる。 
③ 就労するまでの課題について 
 一覧表を読みこみ、部会で何を検討していくか、部会員に

様式２  

日進市障害者自立支援協議会 専門部会実施報告書 



意見をいただく。 
 あるく日進赤池 今仲さん  
体験の場を作りたい：仕事のイメージが持てない方、グレ

ーゾーンの方の支援に困る。名古屋だと若サポという支援

機関があり、体験の場を提供してくれる企業を持ってい

る。地元の企業でそういった企業を開拓していきたい。 
三好特別支援学校 井上先生  
学校としても、働くイメージの構築や体験の機会を増やし

ていきたいと思っているが、学校行事もあり実現に至って

いない。みよし市の自立支援協議会では企業（数社）と就

職を希望する学生（10 人程度）でアピールをしあう交流

会を開催している。 
コープあいち 加藤さん  

 障害者雇用をしている、現場の意見を聞いてほしい。 
 コープは障害者雇用を勧めていこうという意欲的な会社

と実感している。職場内の学習として、障害者就労相談員

の研修を受けている従業員が 60 人いる。当事者が困った

時に誰に相談したらいいか明確にしておくことで就労し

やすい環境になる。 
 名古屋学芸大学 草野先生  
 働くイメージを持つ取り組み。本人・ご家族・事業所で共

有できる場所集めていく場所を作りたい。現在日進市図書

館で、障害者週間に合わせてワークショップ等を同学校の

先生や学生が行っている。学校で学んでいる絵を描く等を

しながら知る機会を作りたい。 
名古屋東ハローワーク 竹延さん  
通常は障害者求人の方の窓口を担当している。最近の国の

方針として、職場見学や職場実習に力を入れている。職業

訓練校も遠方だったり、数も少ないので地元で体験ができ

る場があると良いと思う。 
  日進市商工会 鈴木さん  
  商工会の事務局として、行っていることの周知はできる

と思う。各事業者の取り組み等、まだまだ会員の認識は

低い。1 社でも障害者雇用について理解を深めていけるよ

うな情報提供をしていけたらと思う。 
  じゃんぐるじむ 竹内さん  
  以前長久手市が発行した「ながふく商店」のようなもの

を作りたい。事業所や販売品、事業所の紹介等をまとめ

たものがあった。更新されず使い辛い難点はあったが、

日進でも事業所の商品等の紹介をして、買い手や販売量

を増やすことで福祉就労事業所の仕事を増やす事ができ



 
 

 

ないか。もっと関われると良いと思う。 
  →日進では「日進市障害者就労施設・商品・作業カタロ

グ」がそれにあたるが、周知が広がらずうまく稼働して

いない。 
→本日欠席の伊藤さんからは、「今後も企業交流会を重ね

て行くことで、企業と関わるための¨これなら可能¨等の

落としどころが見えてくるのではないか」とご意見有。 
④ 令和３年度 企業交流会について 

【決定事項】 
 ・今回の企業交流会は、障害者雇用を実施している企業を

対象とし、グループワークのテーマは「雇用した障害者

が職場に定着する上での困りごと」とする。 
・ 講演いただくＡＯＫＩホールディングズで雇用されて

いる当事者の方には一問一答のインタビュー形式でお

願いする。録画出演にするか会場でお話しいただくか

は、ご家族と本人に相談。質問内容は事務局で作成し、

支援者の人とも話がずれないようにしていく。インタ

ビュアーはＡＯＫＩホールディングズの方かじゃんぐ

るじむ竹内さんで検討。 
・コロナ禍の様子を見ながら、会場開催とするか Zoom 開

催にするか検討する。 
・早急にチラシを作り、部会員や相談員がつながりのある

企業に出席の打診ができるようにする。 
・グループワークは企業のみが参加し、部会員から選出し

たファシリテーターが進行する。部会員は周囲で話し合

いを傾聴し、出てきた困りごとについて話せる人に話を

振っていく。 
・当日の役割を事務局で割り振り、部会員に提示する。 

今回確認事項 

①前回の振り返り 
②愛知学院大学日進キャンパス旧第 2 食堂後利用プロジェク

トについて 
③就労するまでの課題について 
④令和３年度 企業交流会について 

次回検討課題 ①令和３年度 企業交流会 

次回開催日時 令和４年２月４日（金）１４時００分から 

次回会場 日進市中央福祉センター 多機能室（南北） 



日進市障害者自立支援協議会 専門部会出席者名簿 

専門部会名 第５回 就労部会 

日   時 令和３年１２月１０日（金） 

会   場 日進市障害者福祉センター 大会議室 

 

専門部会員 

①  千葉 大樹  ⑨  鈴木 英雄  

②  安藤 真希人(欠席) ⑩  井上 亘  

③  今仲 良子  ⑪  伊藤 優子（欠席）  

④  水谷 公哉（欠席）  ⑫  加藤 和広  

⑤  古田 知子（欠席）  ⑬  草野 圭一  

⑥  春田 雄亮（欠席）  ⑭  竹内 由美子  

⑦  真柄 文子（欠席）  ⑮  幸村 朋子（欠席）  

⑧  竹延 朋久   

（市職員）  

①  野村 圭一  ③  長草 梨香  

②  佐々木 和哉  ④  眞野 駿太  

（事務局）  

①   石川 博之  ④  直井 ゆうか  

②  福田 有輝  ⑤  森 彩（欠席）  

③  宮川 みどり   

 



 

報 告 者 直井ゆうか 市確認欄  

専門部会名 第６回 就労部会 

日   時 令和４年２月４日（金）１４時～１５時４０分 

会   場 日進市障害者福祉センター 大会議室 

出 席 者 
部会員１１名 市職員４名 事務局３名 企業３名 

※出席者名簿は、別添のとおり 

傍 聴 者 有り（   名：別添名簿のとおり） ・ なし  

 
報告・検討 

の内容 
 

第６回は企業交流会として開催。 
オンラインと会場（多機能室）でのハイブリット開催。 

添付資料 別添のとおり 

 
 

 
内容 

 
 

 

① 基調講演 コープあいち ダイバーシティ推進室 
加藤 和弘 氏 

  「コープあいち 障がい雇用の取り組み」 
パワーポイントを用い、コープあいち内各事業所内の現場で

の取り組みをご講演いただく。 
また、参加者に対し事前に行ったアンケートにお答えいただ

き、企業としての研修や対応についてもお話しいただいた。 
〇2 年前から担当。当時は「ダイバーシティ推進室」ではなく「ユニ

バーサル就労室」いう障害者就労の支援が主な中身であったが、もっ

と幅広くダイバーシティという考え方でやることになり名称が変わっ

た。  
〇事業の中身は宅配センターが事業所数で言うと 14 事業所、店舗が

18 店舗、福祉の事業者が 25 カ所。  
〇店舗については商品の加工包装、陳列補充。配送センターでの作業、

福祉事業所では食事の配膳、清掃業務。  
〇障害者雇用の状況  
全体としては 75 人。14 の事業所で 21 人の仲間が働いて。  
まだ障害者が配属されていない店舗が 2 店舗あり、規模の小さいお店

では十分な対応ができないため。  
福祉の事業所は 25 事業所、10 人が配属。（デイサービス）  
特例子会社のリサイクルセンターに 69 人が就労。  

様式２  

日進市障害者自立支援協議会 専門部会実施報告書 



 
 

 
 

〇トップの決断がやっぱり大きかった。障害者雇用をやるぞと決断。 
〇特別支援学校から依頼があった時に最初に職場見学、次は実習。学

校にフィードバックし、次の実習振り返りと言う風に進み、働いてい

ただいても大丈夫ですねっていうことで、求人採用と言うような形に

進んで行く。  
〇就労移行支援事業所等からの紹介、トライアル雇用もある。  
〇現場の困りごとを直接お聞きした。  
体調が悪くなる、気分にむらがある。特性上質問をしてこない、お客

さんから苦情が来る等。現場では日々色々なことが起きている。  
〇第三者機関の力を借りている。  
 

休憩 
 
② パネルディスカッション（企業様の対談） 
株式会社名工社様、中央可鍛株式会社様、コープあいち様で

意見交換を行っていただく。 
 
〇参加者より、ご意見やご質問をいただく。 
〇職員交流会を開催。  
〇対人関係が苦手な方。工場は人数が少ないので楽しく仕事ができて

いる。  
〇耳の聞こえない方の対応。コミュニケーションツールの紹介。  
〇採用基準について。本人に働きたいという意思があるか。  
〇学生で特性をお持ちの方の就職について。実習を必ずして頂く。第

三者機関に入ってもらう。  
〇視覚化させてノートにまとめることで分かりやすく伝えることがで

きる。  
〇特別支援学校のサポートが大きい。  
 
 

今回確認事項 なし 

次回検討課題 ①令和４年度の取り組みについて 

次回開催日時 令和４年４月８日（金）１４時００分から 

次回会場 日進市障害者福祉センター 大会議室 


